

# EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Miércoles 11 de Agosto de 1937

Núm. 332

**¡Españoles!**

No olvidéis nunca que en los tiempos de la ominosa república, el grito santo de ¡VIVA ESPAÑA! era considerado como subversivo.

En las horas de la liberación de la Patria, gritad siempre con redoblado fervor:

**¡Viva España! ¡Viva España!  
¡Viva siempre España!**



A primeras horas de la mañana recibió en nuestra Redacción la triste noticia de que el ilustre purpurado hispalense, cardenal Mundain, había fallecido víctima de la enfermedad que hace días le aquejaba. La ciencia nada ha podido contra los designios de Dios, que ha llamado a «su siervo bueno y fiel» para darle el premio merecido a sus altas dotes de virtud y santidad.

## Datos biográficos

El cardenal Mundain nació en Pamplona el 20 de septiembre de 1852. Estudió en el Seminario de Pamplona la carrera eclesiástica y dos cursos de Derecho Canónico en el Seminario de Ciudad Real. Consagrado el 13 de marzo de 1905 en la capilla de la Virgen del Camino de la iglesia parroquial de San Saturnino, en Pamplona. Preconizado arzobispo de Sevilla el 16 de diciembre de 1920. Tomó posesión el 5 de julio de 1921. Hizo su entrada en esta Archidiócesis el 15 de septiembre de dicho año. Es sucesor del eminentísimo cardenal Almaraz, trasladado a la Silla Primada de Toledo. Creado cardenal en el Consistorio de 30 de marzo de 1925, y en el 17 de diciembre siguiente le fué impuesto el capelo y asignado el título de San Lorenzo in Panisperna, del que tomó posesión el 22 del mismo mes.

Le habían sido impuestas las siguientes distinciones honoríficas: Gran Cruz de Beneficencia y Colar de la Real Orden de Isabel la Católica; hijo adoptivo predilecto e insigne de la ciudad de Sevilla, nombrado por este Ayuntamiento.

Había sido profesor de Filosofía en el Seminario de Pamplona, magistral y rector en Ciudad Real, arcipreste y rector del de Segovia, obispo de Orense (15 nov. 1904), benedictor por la provincia eclesiástica de Santiago.

Entre sus obras publicadas figura «Curso espiritual del Seminario». (Madrid, 1900, tres ediciones, todas ellas agotadas).

## Ayer falleció en Sevilla el eminentísimo cardenal Mundain

### En el sector de Albarracín se mejoraron las posiciones

Numerosas bajas sufridas por el enemigo en un intento de ataque a nuestra posición asturiana, de Lubió

### Los evadidos de Madrid hablan de sublevaciones en la aviación roja

(De nuestro cronista de guerra Cid Leno).—Hoy han cesado los cañoneos que por estos frentes dieron un poco de animación a la jorrada de ayer. Nuestras piezas apenas han lanzado tal cual disparo sobre algunos huidizos grupos que vagan por el campo enemigo y se supone son pertenecientes a esas famosas «brigadas de fortificación» con que los rojos suplen el cuerpo de ingenieros. Tampoco los marxistas han hecho hoy gran uso de las baterías ambulantes con que nos suelen hostilizar con poco empeño y menos fruto, ya que nuestras fortificaciones presentan un escasisimo blanco a la Artillería y hacen imposible el intento, cuando le hay, de arruinar las defensas.

La guerra continúa encalmada. El acercarse a los frentes no

supone por ahora el más ligero riesgo y apenas si los imperceptibles trozos de nuestras trincheras y la proximidad de Madrid, que en estos clarísimos días parece que está más cerca, nos señalan el límite del dominio de las armas de España.

Al abrigo de esta tranquilidad los soldados nacionales procuran el máximo de confort para su veraneo, al mismo tiempo que van tejendo las líneas de fortificaciones para apretar la malla espesa y nutrida donde ha de caer en vuelco de muerte la soberbia del marxismo internacional.

Los terrenos de Brunete están ya preparados para cualquier evento, aunque es creencia unánime que tardará mucho tiempo en volver a sus andanzas que terminan siempre en terribles fracasos.

A Brunete, a lo que de él queda, llegan a diario las mujeres nacionalistas que tienen a sus hijos o esposos en los frentes próximos y que desafiando a ese enemigo terrible que es el calor, llegan hasta allí para dar un abrazo al ausente. Y en este sosiego de paz campera, envuelto en la atmósfera bochornosa que hace restallar los nervios, se olvida uno de todo para no pensar más que en un vaso de cerveza helada. Supremo placer, no del todo imposible por estas latitudes ya que, merced a nuestra organización de la retaguardia, a diario llegan hasta los frentes barras de hielo que hacen las delicias de nuestros muchachos, sobre todo de aquellos que por

su misión tienen que estar expuestos a los impacables rayos del sol durante todo el día.

Nuestros servicios de recuperación van almacenando en los parques el armamento y material que el enemigo abandonó para huir sin entorpecimiento. Aún queda mucho diseminado por los campos y ya se cuentan por centenares las ametralladoras y por millares los fusiles recogidos. La cantidad de cartuchos recogidos es enorme y prueba el miedo de los marxistas pues son centenares las cartucheras abandonadas con la dotación completa, lo cual prueba que sus dueños corrieron como liebres sin disparar un solo tiro.

Es digno de notarse que el material español es escasisimo, abundando en cambio el francés, ruso y mejicano. Las ametralladoras, sobre todo, son en su totalidad extranjeras.

La desvergüenza de los dirigentes valencianos raya en lo inverosímil. No sabiendo como aminorar el terrible fracaso que su último intento les costó, han lanzado ahora una nota a su retaguardia diciéndole que la operación de Brunete fué solamente de tanteo para probar la resistencia de los «facciosos».

Claro es que dicha nota no ha surtido ningún efecto en la zona marxista, ya que demasiado saben todos los miles de bajas que ese «vulgar tanteo» ha causado en las huestes comunistas.

Algunos prisioneros cogidos hoy hablan de sublevaciones en

## Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 10 de agosto de 1937:

**EJERCITO DEL NORTE.**—Frentes de Vizcaya, Santander y León.—Algunos tiroteos.

**Frente de Asturias.**—Durante la noche pasada el enemigo intentó un ataque a nuestras posiciones de Lubió, siendo rechazado, causando al enemigo numerosas bajas.

**EJERCITO DEL CENTRO.**—Frente de Aragón.—En el sector de Albarracín se ha avanzado sobre nuestras líneas, completando las operaciones de estos últimos días, sin que el enemigo opusiera resistencia; se han pasado a nuestras líneas 59 milicianos con armamento.

**EJERCITO DEL SUR.**—Tiroteos sin importancia en algunos sectores del frente de Córdoba.

Salamanca, 10 de agosto de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, e general jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno.**

tre las fuerzas aéreas del gobierno rojo. Parece que en un aeródromo enclavado en las inmediaciones de A bacate, fueron fusilados tres pilotos extranjeros que, aterrados por las espantosas derrotas que les infligen los aviones de Franco, se negaron a elevarse.

*Francisco hace una España grande, digna de su Historia.*

*Francisco es nuestro Caudillo para gloria y honor de España y de Franco.*

## Perfil del Oía

Al reconocimiento por la Santa Sede del Gobierno Franco ha seguido la declaración colectiva del Episcopado español exaltando la cruzada nacional contra la revolución marxista, para la cual tiene las más severas condenaciones.

Ambos hechos tienen una importancia innegable, por que sancionan con la suprema autoridad espiritual de la Iglesia católica la justicia y la santidad de nuestra causa.

No podía ocurrir de otro modo. Frente al equívoco que pretendían mantener los separatistas vascos llamados católicos, con el apoyo de algunos valedores extranjeros, ingenuos o malintencionados, estaban los estragos causados por la revolución roja en los templos y los asesinatos de varios prelados y de 16 000 sacerdotes.

La diplomacia vaticana es muy cauta. La Iglesia es muy prudente y procura mantenerse apartada de las luchas políticas. Pero como la contienda entablada en España es realmente entre la Civilización cristiana y la barbarie, entre las tradiciones españolas y la Anti Patria, entre la fe y la irreligión, el Vaticano lo reconoce así, y lo mismo el Sumo Pontífice que el Episcopado español se ponen resueltamente al lado de la España nacional y condenan de modo solemne a sus enemigos.

## EL ALCÁZAR

publicará mañana la  
**Sensacional declaración  
colectiva del Episcopado  
español**

Va dirigida a todos los prelados del orbe católico y puntualiza el verdadero significado de la Cruzada española.

**La Iglesia no podía ser  
indiferente a la lucha**

Ha sido espantosa la profanación de templos y reliquias.

**Aprobación rotunda del  
Movimiento nacional**

No deje de leer mañana

**EL ALCÁZAR**



EL ALCÁZAR publicó a su tiempo unos interesantes reportajes sobre la introducción en España de microbios para una guerra bacteriológica. Toda la Prensa del mundo se ocupa en estos días del suceso y comenta favorablemente que el Gobierno haya trasladado el fallo del Tribunal que ha juzgado a los procesados a la Sociedad de Naciones. En la foto aparecen el comandante Troncoso (1), el capitán Ibáñez (2), el doctor Anguera (3), el secretario don Miguel Troncoso (4), el intérprete señor Riva (5) y los dos procesados Chavrat (6) y Bougenec (7), ambos de nacionalidad francesa.

## Los altos dignatarios de la Iglesia envían su adhesión al Generalísimo

Berlín — Los altos dignatarios de la Iglesia católica romana en España han enviado al Generalísimo Franco una expresiva carta adhiriéndose al glorioso alzamiento nacional. En manifiesto importante documento dos cardenales, seis arzobispos y treinta y cinco obispos.

Se alude en ella a la revolución desencadenada por los comunistas, en unión de otras fuerzas masónicas judías en España, y afirman que es la más sangrienta de las revoluciones que han conocido.

Destacan en ella que han sido destruidas más de treinta mil iglesias; asesinados después de ser injuriados y vejados un cuarenta por ciento del número total de sacerdotes, y martirizadas y asesinadas unas trescientas mil personas civiles por profesar sentimientos católicos y religiosos.

## Todavía un prisionero de la guerra europea

Es un italiano que ha estado veintitrés años en Rusia

Trieste — Ha regresado a Trieste, después de 23 años de detención en Rusia, el empleado Silvestre Govina, que actualmente cuenta 48 años. En el año 1914 fué hecho prisionero en el frente de Galicia, en el año 1920 consiguió hacer llegar a su esposa e hija, que se hallaban en Trieste, noticias de su existencia.

Después de infinitas peticiones, el Govina consiguió un empleo, y habiendo sido víctima de una estafa, fué obligado a permanecer en Rusia hasta la extinción de la importante deuda que indebidamente y con toda injusticia se le hizo pagar.

## La esposa del general von Faupel visita los pueblos liberados últimamente por las tropas nacionales

San Sebastián — La esposa del general alemán von Faupel se encuentra en esta ciudad, habiendo visitado algunos de los pueblos últimamente liberados. Acudió a visitar Bilbao, donde fué invitada a almorzar por el alcalde de la ciudad. Por todas partes ha sido acogida con grandes pruebas de respeto y simpatía.

Regresó a San Sebastián muy impresionada de su visita a Guernica, Durango, Amorebieta y demás pueblos incendiados por los rojos separatistas.

### AVISO

## La Unión y el Fénix Español

Reorganizada la subdirección en Toledo, de esta importantísima Compañía, notifica a sus asegurados que, para el pago de las primas y demás asuntos relacionados con sus seguros, deberán dirigirse por carta o personalmente al Inspector de dicha entidad, comunicando el número de sus pólizas.

SUBDIRECCIÓN: PLAZA DE SAN JUSTO, 13

TOLEDO

## Ahora quieren dárseles los ojos de civilizados

Toman medidas "para defender las obras artísticas" en Madrid

Madrid — Las «autoridades» rojas, una vez que en museos y casas particulares no ha quedado ni una sola obra de arte, pues ya se han encargado ellas de «requisarlas» y enviarlas al extranjero para venderlas a buen precio las que no hayan sido vendidas ya y darse la gran vida con su producto cuando tengan que emigrar también, han tenido ahora la «feliz» ocurrencia de adoptar medidas «para proteger

las obras de arte contra los bombardeos facciosos», según dicen sus radios.

En efecto, como los monumentos públicos son de difícil transporte y además no tendrían elevada cotización, las autoridades se las quieren dar de civilizadas ante el mundo y han rodeado a todos los monumentos de parapetos que los defiendan de los efectos de la guerra.

## El Comité de Valencia crea una Junta contra el espionaje

San Juan de Luz. — El Comité de Valencia sigue reunido en sesión permanente para dictar disposiciones que dominen por el terror a una retaguardia que le es hostil.

Unión Radio de Valencia, a las doce de la noche, dijo que se había acordado, en vista de la situación de la retaguardia, la creación de una Junta contra el espionaje; el nombre de sus componentes quedará en el más absoluto secreto.

También se ocuparon de la si-

tuación anárquica de los campos, acordándose recurrir a cuantos medios sean precisos para obligar a los campesinos a recoger las cosechas en aquellos lugares en que se pudo sembrar este año.

## La que fué Junta de Margaritas salmantinas, entrega una medalla de oro al Caudillo

Salamanca. — El Generalísimo ha recibido a la antigua Junta de Margaritas de Salamanca, la cual le entregó una medalla de oro que lleva grabada la fecha en que se dictó la disposición para que se restablezca el culto a María Inmaculada en las escuelas españolas.

El Caudillo recibió con muestras de agrado la medalla y tuvo frases de gran aliento para las donantes.

## El mejor surtido

VINOS DE MARCAS Y ESPECIALIDADES

Mazapán y Confitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9

TOLEDO

PENSIÓN «ALCAZAR»

Carmen González Lozano

Afliteritos, 26

TOLEDO

## ¿Se reforma la segunda Enseñanza?

Tenemos ya abiertas las Escuelas, los Institutos y algunas Universidades y centros superiores de enseñanza. Los que sean necesarios, dado el número de jóvenes inválidos para defender a España en las trincheras con las armas, pero apísimos para defenderla en las Cátedras con su ciencia. Demos, pues, principio a la reforma.

Principio y norma fundamental. A las Escuelas, a los Institutos, a las Universidades y centros especiales de enseñanza se va a trabajar. A explicar los profesores y a estudiar los estudiantes. Las huelgas son propias de la España antigua. En la España nueva la huelga es un absurdo en la teoría y un crimen de lesa patria en la práctica. Sería una vergüenza nacional que nuestros jóvenes soldados estuviesen día y noche vigilando en las trincheras o tirando tiros en el campo de batalla y nuestros jóvenes estudiantes aborrotando, promoviendo y sosteniendo huelgas en las cátedras. Si es fusilado el soldado que deserta de las filas y arroja el fusil al combate, ¿digaseme, por amor de Dios, qué castigo merece el estudiante que no sólo tira sus libros, que son sus armas, sino que arrastra a los demás a hacer lo propio con daño de la cultura y escándalo de toda España.

Cada España tiene o debe tener lo que merece. La España antigua tuvo el fuero universitario, causa

de todas las revoluciones estudiantiles, y la España nueva debe militarizar a los estudiantes, y habrá en las Universidades una paz ocaviana junto con una labor científica y literaria altamente patriótica.

Entretenido ya de lleno en el plan de enseñanza. Haré caso omiso de las escuelas de primeras letras, pues no le faltan pedagogos celosos que se afanan por su adelanto, progreso moral y científico. Tampoco trataré en estos artículos de las Universidades, que sólo tendremos por ahora medio abiertas. Sólo quiero ocuparme de la segunda enseñanza.

En primer lugar, ¿cuántos años le daremos a este grado de la cultura en España? ¿Cuántos cursos nos parecen necesarios para dar la debida formación científica y literaria al alumno y procurar una erudición suficiente a la vida social, fines primarios de las escuelas medias? Hay opiniones para todos los gustos, y cada nación tiene el suyo. Alemania consagra a la segunda enseñanza nada menos que nueve años. Los países del centro de Europa, Italia y Hungría, les parece demasiado nueve años, y sólo la consagran ocho. Francia es más parca y la dedica siete. España va a la cola, si merece este nombre la parquedad en los cursos. Empezó por dar cinco cursos a la enseñanza secundaria, después dió seis, y ahora, imitando a Francia, se ha extendido hasta

siete. Nos parecen suficientes con tal que no se pierda un minuto; el tiempo es oro, sobre todo en la nueva España.

Es cierto que el hombre de carrera debe formarse bien; pero la formación es medio, el cual está demás cuando el bien se ha obtenido en el grado suficiente para prestar debidamente sus servicios. Tanto más cuanto que la formación sigue durante toda la vida, si se toma la profesión con gran interés y cariño.

Hemos dicho que el curso debe aprovecharse íntegro sin perder un minuto. Ninguna vacación que no sea justificada, ninguna mutilación en las clases; y las horas del día debidamente distribuidas para que den el mayor rendimiento. Dos horas de clase por la mañana y otras dos o algo equivalente por la tarde, con una hora de preparación cada una, resultan las ocho horas de trabajo fructuoso que llenan el día y no agobian al estudiante ni al maestro. Acumular las clases por la mañana, dejando libre la tarde, es poner en peligro al alma de que la pierda íntegra con daño grande su aprovechamiento. Esta es la razón por qué no hay centro particular docente que adopte semejante método. Aquí hago punto final dejando otros aspectos la reforma para los siguientes artículos.

GABINO MARQUEZ S. J.

AGOSTO 11 1936 EL ALCAZAR Hace un año

Continuó este día el desescombro del edificio de Capuchinos, destruido el día 8 por 16 bombas arrojadas por un trimotor enemigo. Entre los cascotes fueron hallados los cadáveres de dos de los guardias civiles que perecieron dicho día.

Los muertos del día 8 habían sido el teniente de Infantería don Eugenio Albandoz Causo y los guardias civiles don Victoriano Luna Robles y don Antonio Delgado Yáñez. Hubo dos heridos y cuatro contusos.

El día 9 perecieron los guardias civiles don Prisco Benito Sánchez, don Baldomero Alonso Molina y don Hipólito Ruiz, y el día 10, el músico de tercera don José Villa Pinar y el guardia civil don Alejandro Calderón Barroso.

El día 11 falleció de muerte natural la distinguida señora doña Isabel Guzmán de Sánchez Tirado, y fué muerto por el enemigo el guardia civil don José Merchán Castaño.

En previsión de tener que efectuar una salida, el coronel Moscardó ordenó el 11 la formación de una columna, compuesta de plana mayor y dos batallones con seis compañías de cuarenta hombres.

El Diario del teniente Enriquez de Salamanca, que iba registrando las impresiones del asedio, consignaba que el café que los defensores del Alcázar tomaron por la mañana era cebada tostada.

Con elementos de Falange y de la Escuela Gimnasia se hizo sin éxito una salida a un almacén, y por la madrugada se intentó, también sin resultado, con elementos de Falange y Renovación, la captura de flujido eléctrico en las proximidades del Carmen para alimentar la estación de radio de la guardia y ahorrar gasolina en la molinización del trigo.

Por la noche desertaron seis individuos de la sección de tropa de la Academia. Uno de ellos, llamado Félix de Ancos, facilitó toda clase de detalles sobre los sitiados, y un coronel francés, M. Bien Verne, recogió sus declaraciones. En vista de ello, se tomaron medidas para evitar las desertaciones con medios en los que peligrase la vida de los que quisieran desertar y en el sitio por donde se suponían que efectuarían la fuga.

## Hotel Gades

JUAN GOMEZ

Argantonio, 6.—Teléfono 1284

CADIZ

## Agencia de Aduanas

Consignaciones de Buques

C. Durquin, S. A.

Apartado, 22 :: Teléfono 22

CADIZ

## Sociedad de Armadores de buques de pesca

CADIZ

Fábricas de hielo. - - Cámara frigorífica y Transporte directo

Teléfonos 2606 y 2553

# EXTRANJERO Francia e Inglaterra, de acuerdo para evitar que el Negus pueda ser considerado en Ginebra como representante de Abisinia

## Agitación entre los jóvenes elementos militares chinos contra el Gobierno Nankin

Shangai.—Los periódicos japoneses dan la noticia de haberse registrado una tentativa de revuelta entre los jóvenes elementos militares chinos, y que el ministro de la guerra había sido detenido. También dicen que el ministro de Negocios Extranjeros había sido asesinado. Los medios oficiales chinos desmienten estas informaciones.

### Un temblor de tierra causa en China grandes estragos

Shangai.—El temblor de tierra que se registró la semana pasada causó grandes perjuicios en la región de Santung meridional. La ciudad de Hots quedó destruida. Hay numerosas víctimas. Un torrente de Cava incendió una extensión de cinco kilómetros. La muralla de la ciudad de Tungho se derrumbó.—(D. N. B.)

### Medidas para la defensa aérea de los grandes centros chinos

Shangai.—El mariscal Tshang Kai Chek ordenó medidas extraordinarias para la defensa aérea de los grandes centros chinos. En todas las ciudades se realizan ejercicios de defensa anti-aérea.—(D. N. B.)

Anúnciese en EL ALCAZAR

Londres, 10.—Algunos periódicos de la mañana comentan de nuevo las conversaciones anglo-italianas anunciadas para muy en breve. El «Daily Telegraph» observa que Francia y la Gran Bretaña están de acuerdo en desear que durante la próxima asamblea de la Sociedad de Naciones se pida que ni el Negus o cualquier delegado suyo puedan ser considerados en Ginebra como representantes de Abisinia. Francia e Inglaterra desean también ponerse en contacto con Italia para deliberar sobre la situación en Abisinia y sus fronteras.—(D. N. B.)

esfuerzos para restablecer la independencia de su país. (D. N. B.)

También Inglaterra está de acuerdo con Estados Unidos respecto al caso de Etiopía

Londres 10.—El redactor diplomático del «Daily Telegraph» escribe que Francia, Estados Unidos e Inglaterra, de común acuerdo, estiman que durante la próxima reunión de la Sociedad de Naciones, ni Tazari ni ninguna otra persona designada por él podrá ser reconocida como representante del Gobierno de Abisinia, puesto que éste no existe desde hace un año. La decisión de la Liga en este sentido dará a cada potencia libertad para individualmente reconocer el Imperio de Etiopía. El periodista afirma que el Gobierno francés acoge satisfactoriamente esta solución, que le permitirá enviar a Roma nuevo embajador. (Faro).

El ex Negus desmiente la noticia de su renuncia al Trono

Londres, 10.—El ex Negus declaró hoy que no son exactas las noticias sobre su decisión de renunciar al Trono. Añadió que no renunciaba a su Imperio y a los

### EN PARIS

#### En el Ministerio de Hacienda se registra un incidente

Varios empleados, descontentos, irrumpen en la antecámara del ministro

París.—Al terminar la sesión de ayer, 250 miembros del Sindicato de Bolsa llegaron al Ministerio de Hacienda para presentar al ministro su protesta al fallo de la sentencia que ha dado el sub-árbitro recientemente designado.

Como el ministro no les pudo atender, se instalaron en la antecámara del mismo, y comenzaron a comer los «sandwichs», de que previamente se habían provisto.

La Policía no llegó a intervenir, y un miembro del Gabinete de Mr. Georges Bonnet dijo que el ministro accedió a recibir a una Comisión

No se teme ninguna intervención de los rusos en el conflicto

Tientsin, 10.—Nose teme ninguna intervención activa de los rusos, pues según se calcula, se limitarán a fomentar algunos desórdenes en la Manchuria y en la Mongolia. El efectivo de las tropas provinciales chinas a lo largo de la línea Peping Tientsin se calcula en 120.000 hombres. Se cree que Nankin renunciará al concurso de estas tropas, sobre todo porque existen divergencias de opinión entre los mandos militares y el Ministerio de la Guerra de Nankin. Los efectivos japoneses en China se calculan en 42.000 hombres. (D. N. B.)

### Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería  
:- y Muebles :-

Pi y Margall, 14.-Teléf. 135 R  
TALAVERA DE LA REINA

Café y Restaurant **Pedraza**  
Todo confort

Prado, 11.—Talavera de la Reina

### VENCEDOR

Pedro Díaz Lopez  
Jerez

### BAR CENTRO

PEDRAZA Y FERNÁNDEZ  
Plaza del Generalísimo Franco  
Talavera de la Reina

Los estampados más elegantes  
los encontrará en la Casa de

### Emilio Martínez

COMERCIO, 36 - - TOLEDO

Paz en la guerra

## La siembra nueva

Por F. Montero Galvache

bajo estos sagrados rezos de olivos que huelen a resurrección y júbilo. He visto la torcedura gloriosa de los brazos campesinos, unidos de sol y de pan con el temblor humano de la siembra. Parece como si buscaran afanosos en los surcos, con los ojos llenos de nostalgia, en las mañanitas claras y gozosas de la aldea, de la cortijada, de los bancales largos y apretados.

En los llanos hay un alborozo de boda, cuando rueda en la besana de la tierra el ritmo de la yunta lenta y cansada, con un comprensivo cansancio de espera de cosecha. ¡Qué divino goce, este goce del alma estremecida de vigilia, cuando se mira en las lomas lejanas la dulce floración dorada del sol tibio y quieto, que llega así, tembloroso y suave, burlando a la lluvia y traspasando de amor a las viejas encinas!

Cerca, la tierra se abre como una esponja de llanto al dolor de los pobres, y la lluvia, blanda y rumorosa, canta en la reja del arado y en los ojos del labriego, su idílica tonada de anunciación. Se hunde la cuchilla en el surco, y en la negra verdadera salta la tierra ensangrentada y viva, con una palpación casi de fruto, para que luego, bajo un son de campanas de ermita, vengan las mozas en ronda de sueños, con la quietud cantada de sus voces y el temblor moreno y duro de sus manos, a derramar la semilla de siembra nueva, con un olor a pan bendito y a oración de aldea. Se retuercen las cepas, Señor, y entre mis manos, crispadas por el dolor de los que sufren en esta pelea de glorias y de sangre, he visto saltar esa tierra, y le he besado, Señor.

Le he besado con calor suave de esperanza y calor encendido de deseo, porque tiene en su entraña el riego de la sangre y el ardor de las vigilia largas, en lo crudeza de los fríos, frente a la muerte, bajo las llamas de las hogueras en la tensión de las guardias heroicas.

Sálvanos Tú, Señor,  
Por esta paz de los caminos redimidos, que ya huelen a incienso, a boda, a pan de medio día de labor.

Sálvanos Tú, Señor,  
Por el fresco correr de las torrenteras en los días de sol, por las voces claras y azules de las campanas de ermita, por estas santas canciones de las mozas que levantan sus manos morenas y duras, en la comunión de tu siembra de paz.

Haz eterna la primavera que florece los surcos, para que un sol, hechido y glorioso, nos traspase de amor en el duro aprendizaje de esta sembradura sangrienta con que hoy herimos la tierra de la Patria.

Oyenos, Señor, para que pronto cantemos la canción de la nueva cosecha.

¡Qué santa alegría, Señor, la de sentir en el alma el dolor de los caminos redimidos! Esta sencilla paz de los campos que invade todo: canalones y acequias, bancales y lomas, tierra y aire, con una purificación de pecado

## CASA ALVAREZ

RELOJERIA, OPTICA, ELECTRICIDAD - GRAN TALLER DE COMPOSTURAS - INSTALACIONES ELECTRICAS  
Comercio, 15 - TOLEDO - Teléfono 1735

### ANTONIO AVILA

CASQUERIA EN GENERAL.  
Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos números 31 y 32.  
Especialidad en callos y asaduras (Se sirve a domicilio)  
Peso Amargo, núm. 52.—Teléfono, 1.428

### Enrique Varela

SASTRERIA  
CALLE. — COLUMELA CADIZ

### Serapio Castro García

Almacén de Coloniales  
Trinidad, núm. 25  
TALAVERA DE LA REINA

**BUCADILLOS DIAZ**  
LOS MAS EXQUISITOS  
TOLEDO

### Cirio Bermejo

Calzados de todas clases lo encontrará en PORTUGUESES, 1  
Especialidad en calzado para campaña  
TOLEDO

## Inglaterra tiene ya más de 1.500 aviones de primera línea

Y cerca de 7 000 pilotos

Londres.—El desenvolvimiento de la aviación militar inglesa, conforme al programa adoptado en 1935, y considerablemente ampliado en 1936, toca a su fin.

Según las estadísticas oficiales, la aviación militar comprende en este momento ciento veintitrés escuadrillas, o sea un 137 por 100 más de los efectivos que había en 1935, y representa un total de mil quinientos cuarenta y dos aparatos de primera línea; es decir, alrededor de doscientos menos del total previsto, que fija en mil setecientos cincuenta.

Conviene señalar que el programa comprende novecientos aparatos para la aviación colonial y la Marina de guerra y que numerosas reservas están en vía de construcción a fin de que la Royal Air Force no ceda en potencia ofensiva y defensiva a las aviaciones militares extranjeras.

Tres mil quinientos pilotos han sido ya enrolados desde abril de 1935, y otros tres mil cien han comenzado sus cursos de instrucción.

Los mecánicos, radiotelegrafistas y otros técnicos han aumentado también en proporciones arrojadas. Inglaterra confía su seguridad de un modo absoluto a la eficacia de su aviación militar.

A pesar de las reservas oficiales sobre los aparatos de tipo enteramente nuevo que se han construido en serie en los talleres británicos, se sabe que estos aparatos pueden rivalizar con los mejores de la aviación mundial. No solamente se han construido aviones de bombardeo ligeros, capaces de transportar a distancias considerables y a velocidades de cuatrocientos sesenta kilómetros a la hora cargas muy considerables, sino también aviones de combate perfectamente armados, y que alcanzan los quinientos kilómetros por hora.

### VINOS "La Riva"

COÑAC

JEREZ

### VINOS FINOS

E. & J. Sánchez-Cosío, Ltda.  
PUERTO DE SANTA MARIA  
(CADIZ)

## Gran revuelo en los círculos políticos franceses porque se asegure el cambio de política

Delbos, decidido a seguir a Londres

París.—Hay gran revuelo en los círculos políticos, que ha causado gran sensación. Se dice que Francia ante la perspectiva del caos, si no rectifica su política, pretende cambiar de rumbo principalmente en su aspecto internacional, comenzando por su actuación con los nacionales de España.

También se dice que Delbos, el ministro de Estado francés, ha tenido una entrevista con el embajador ruso, en condiciones de bastante violencia, pues le dio cuenta del proyecto ya citado de rectificación de política. El embajador soviético le recordó el pacto franco-soviético, a lo que contestó Delbos que, por encima de todo, estaba el interés de Francia y que ahora y siempre su política seguirá a la de Londres y que a Francia le interesa reanudar su buena amistad con Berlín y Roma.

### Casa Díaz

La mejor en flambres  
TOLEDO

### Casa Juan Moreno

Especialidad en legumbres, azúcares, cafes, conservas y flambres  
ARRABAL, 30 - TOLEDO

### LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO

Rafael Gómez-Menor  
IMPRESA,  
PAPELERIA  
Y ENCUADERNACION  
COMERCIO, 57 - TOLEDO

### Hijos de Domingo Queraltó

Cirugía :: Ortopedia  
:: :: :: Optica :: :: ::  
SEVILLA-MADRID

LA VIDA EN TOLEDO

Un grupo de periodistas franceses en nuestra ciudad

franceses en nuestra ciudad

Ha marchado la 8.ª bandera

En la tarde de ayer salió de nuestra ciudad la 8.ª bandera, que en merecido descanso se hallaba hace días en Toledo.

La 8.ª bandera no tiene necesidad de ningún elogio, que pudiera creerse adulación; su última actuación en Brunete, junto con otras, es el mayor que de ella pudiera hacerse.

Toledo, que sabe a conciencia, porque en ella nació, lo que es la 8.ª bandera les despidió con entusiasmo y cariño.

En el rostro de los bravos legionarios se vislumbraban anhelos de gloria, que hacían vibrar las notas de su canción legionaria.

La banda de música de la Legión despidió a la bandera interpretando himnos patrióticos y el nacional mientras se acoplaban en los camiones, después, camino de nuevas conquistas, de nuevas glorias que ofrendar.

¡Adiós, gloriosa bandera. Toledo te espera para que en ella, a tu vuelta cargada de laureles, puedas descansar entre sus calles alegres y sus horas de gloria que tendrán entonces más vivos colores.

Felicitación

Hemos recibido en nuestra Redacción un E. L. M. del delegado nacional de Sanidad de Falange Española Tradicionalista y de J. O. N. S., don Benigno Oreja Blósegui, que nos hace el honor de ofrecerse a EL ALCAZAR en su nuevo cargo.

Agradecidos a este sincero ofrecimiento, hacemos testimonio de nuestra más cordial felicitación por el merecido nombramiento en el que le deseamos muchos aciertos.

Necrológica

Misas en la capilla del Sagrario. Las misas que se celebrarán mañana, día 12 de siete y media y ocho en la capilla del Sagrario, serán aplicadas por el eterno descanso de don Jerónimo Sanmiguel Sanmiguel, don Dámaso Montaño Tirado y don Felipe Madruga Adánez.

AYUNTAMIENTO

Asuntos que se han de tratar en la sesión ordinaria que ha de celebrarse por la Comisión municipal permanente hoy 11, a las seis y media de la tarde.

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
2.º Moción del primer teniente de alcalde, proponiendo se conceda gratificación a un funcionario por trabajos extraordinarios.
3.º Acta notarial negativa, relacionada con la subasta del servicio de limpieza pública.
4.º Presupuesto de obras de reconstrucción de muro del Miradero.
5.º Idem id. id del muro del paseo del Carmen.
6.º Propuesta de la casa «Hijo Toledo», sobre instalación de calefacción en las Casas Consistoriales.
7.º Oficio del jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de J. O. N. S., interesando el teatro de Rojas para celebrar función benéfica.
8.º Instancia de doña Salustiana Mediano, solicitando pensión de supervivencia.
9.º Relación de facturas que presenta intervención.
10.º Correspondencia.

BOLETIN METEOROLOGICO

Table with meteorological data for Day 10, including pressure (712.7 mm), temperature (37.8 max, 20.8 min), humidity (10%), wind (N-NE), and rain (0.0).

Acompañados por dos enviados oficiales de la Delegación Nacional de Prensa y Propaganda llega en el día de ayer un grupo de periodistas franceses. Todos ellos pertenecen a revistas y periódicos nacionales y realistas, representantes de la auténtica Francia nacional.

Accediendo a su amable invitación compartimos un breve rato con ellos mientras paseábamos por el destruido barrio del Carmen, desde el que pudieron apreciar la gesta gloriosa de la defensa del Alcázar, cuya visita harán mañana a primera hora.

Bernard Gaubert D'Aubagat, Delegado General de los Jóvenes Nacionales y redactor y enviado especial del diario «National»; Georges Zidoc, redactor del «National», «Courrier Royal» y «Gazette de Chateau Gautier»; Max Richard, redactor del «Courrier Royal» y «La Justice Sociale»; Georges Charpeutier de Beauville, redactor

de «La Justice Sociale» y del «Mouvement». André Bugeois, redactor jefe de «La Justice Sociale» y del «Courrier Royal», recorrerán en estos días todo el territorio nacional.

La realidad de lo que vieron sus ojos, reflejada en sus veraces e ilustres artículos irradiarán sobre Francia la luz preciosa de la verdad y ganará para la España nacional nuevas simpatías en esa nación.

Aunque personalmente tuvimos el honor de saludarles, hoy, reiteramos nuevamente, de una manera oficial nuestro más cordial saludo.

La Francia nacional y realista la única ha dado una prueba más de su simpatía por la verdadera España, la de Franco, en cuya zona reina y existe el orden, la disciplina la justicia, la paz y el trabajo, como exponentes de la vida robusta y firme del nuevo Estado Español.

Delegación de Hacienda

CIRCULAR

Para dar cumplimiento a lo dispuesto en Orden de la Presidencia de la Junta técnica del Estado de 21 de julio pasado, publicado en el Boletín Oficial del Estado núm 275 y Circular de la Comisión de Hacienda de 28 del mismo mes, referente a la retirada de la circulación de los sellos de Correos no emitidos por el Gobierno nacional, se hace público por medio de la presente Circular:

1.º Las sociedades o particulares que poseen sellos de los mencionados en el párrafo anterior, podrán proceder a canjearlos por lo que se refiere a la capital en las expendedorías situadas en las Cuatro Calles Calle de Jardines y Cuesta de Belén, en los días laborables comprendidos en el plazo que a continuación se detemina y en las horas en que aquellas estén abiertas al servicio público.

2.º El plazo para el canje será de diez días, que empezarán a contarse desde el siguiente al de la publicación de la presente Circular, en el Boletín Oficial de esta provincia, debiendo efectuarse en la forma que a continuación se expresa:

Los sellos que se presenten al canje sin constituir pliegos completos deberán estar adheridos a medios pliegos de papel blanco, en cada uno de los cua es solo podrán adherirse sellos del mismo precio y en los que se hará constar el número de los efectos que se presenten. El interesado firmará en la parte superior o al dorso de los pliegos, consignando el número, clase, fecha, punto de expedición de su cédula personal, que deberá exhibir.

Cuando se trate de pliegos enteros que contengan la numeración, se prescindirá de adherirlos a algún otro papel, pero al margen de los mismos se llenarán las formalidades que se determinan en el párrafo anterior.

Cuando se sospeche que los efectos que se presenten sean de legítima procedencia o estén falsificados, se suspenderá el canje de los mismos y me darán cuenta inmediata para resolver lo que proceda.

3.º El canje a expendedores, se hará con las mismas formalidades establecidas para al público y en los días que la Compañía Arrendataria de Tabacos les fije.

4.º Los sellos que se presenten al canje y cuya admisión proceda se canjearán por otros, también de correos cuando de que los que haya de recibir cada particular o expendedor puedan tener la misma utilización que los retirados.

5.º Por lo que se refiere a los pueblos de Talavera de la Reina, Torrijos y Getafe, el canje se llevará a cabo en las expendedorías de la Administración Subalterna y en los demás pueblos restantes, en las expendedorías de la localidad.

Toledo 10 de agosto de 1937 - (Segundo Año Triunfal). - El Delegado de Hacienda, José Hernández.

Señalamiento de pagos para hoy, 11 de agosto, de 1937: Don Serviliano Herrero Herrero y don Fernando López Arráz.

Ayuntamiento de Talavera de la Reina

Lista de donantes para la Suscripción del Acorazado «España»

Dolores García Cervinos Márquez, 500 pesetas; Francisco Simón, 2; Tomás del Castillo, 2; Emilio Sánchez Vidal, 5; Emilio Cerro, 25; M.ª Antonia, Angeles, Pedro y Luis Saenz 60; Santos Sánchez de la Plaza, 25; Papito Arriero Rodríguez Arias y hermanas, 15.

José Romeu 5; Bernardino López, 5; Feiipa Vidales 5; José Nuero (Santa O'alla), 5; Rosario e Isabel Sánchez, 25; Amparo Sánchez, 25; José Machuca, 50; Rafael Alarcón, 5; Alejandro Cuevas y Señora, 10; Fructuoso González 1; Tomás Moreal, 10; Bonifacio Salinas, 2; Juan Ruiz de Luna, 50; Antonio Fernández Borrella, 15; Esteban Casaux, 25; Nicéforo Cabrero, 50; Tomás Oliiva Jiménez, 2; José Callejas, 2; Hipólito Martín

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO (de las 7.30 a las 10.30) MAYOR EXITO deliciosa película musical.

CINE MODERNO: A las 5.30, 7.30 y 10.30

UNA AVENTURA DE SHERLOCK HOLMES Y SALVAD A LAS MUJERES por Laura Hardy

Sección Religiosa

Parroquia de Santos Justo y Pastor. Solemne bautizo de un adulto convertido al catolicismo

El día 10 de los corrientes tuvo lugar en esta parroquia una ceremonia tiernamente conmovedora, que a muchos fieles hizo derramar abundantes lágrimas. El legionario Bucán Ben Fida, recientemente convertido al catolicismo, recibió las aguas regeneradoras del Bautismo, con grandes ansias y fervoroso recogimiento. Sólidamente preparado en las verdades de nuestra Religión, vimos que a continuación recibió el Pan de los Angeles, acompañado de sus padrinos.

Fueron éstos doña Sabina Martínez, viuda de Clemente Gallano, y el concejal de este Ayuntamiento don Vicente Labandera, que donaron al nuevo cristiano lujosos regalos.

Se le impusieron los nombres de Clemente Antonio.

Le administró el Bautismo el señor cura ecónomo, delegado por el señor vicario del Arzobispado. La pila bautismal, el baptisterio y la iglesia estaban adornadas con exquisito gusto. Felicítanos de todo corazón al recién convertido, uniéndose a nuestra a las muchas que recibe.

Convento de Santa Clara

El día 12, a las diez de la mañana, solemne misa cantada. Por la tarde, a las siete, exposición, estación, corona franciscana, motetes a la Santa y reserva.

González y Morales

COLONIALES Gasolina y Aceites lubricantes Almacenes y Oficinas: Carnecerías, 22 y 24. - Sucursal: Pi y Margall, 8. - Talavera de la Reina

Aparicio, 5; Miguel Lobo, 10; José del Camino López, 100; Valentín Fernández (Caser de Escalona) 5; Isabel Aseijos 1; Florencio Descalzo Illera, 2; Epifanio Rodríguez, 25; Pablo Galán, 50.

Agustín Montes Bueno (Alcaudete de la Jara), 20 pesetas; Emilio Moreno, 100; Esteban Pineda Peñalta, 50; Alcalde de esta Ciudad, Conde de Peromoro, 200; Lucio Roldan, 0,50; Un Patriota, 100; Afilian López, 1,50; Gregorio de los Ríos, 25; Eustasio Alfonso, 10; José García, 5; Manuel Morales, 15; Viuda de Marcelino Rodríguez, 25; Hipólito Sánchez Quintas, 25. Victoria de Lucas, 5; Bernardo Orduñez Castro, 15; Manuel María de Luis, Capelán de la Santísima Virgen del Prado, 10; Padres Agustinos, 25

Juan Manuel de la Iglesia, 150 pesetas; Arturo Pineda, 25; Manuel Pineda, 25; Alejandro Rodríguez Rubio, 25; Pedro Martínez Culler, 25; Agustín Muñoz Rodríguez, 5; Sucesor de Moro 200; Rosendo Bravo, 5; Antonio Arellano, 5; Julián García Muñoz, 100; Amalia de la Torre, 5; Manuel Mazuecos, 10; Nicolás Pavón Ahijado, 15; Sagrao Gallego, 5; José González de Rivera, 5; Antonio Torres, 5; Nicolás Rodríguez 5; Baudilio Arriero, 25; Vicente Sánchez, 5.



PRIMER ANIVERSARIO

Regad a Dios en caridad por el alma de los señores

Don Isldoro Castaño Caro Don Alberto Castaño Caro

Don Bonifacio Julian de la Azuela Martínez Diaz

asesinados por los rojos, respectivamente, el 12 de Agosto, el 26 de Julio y el 26 de Julio de 1936

R. I. P.

Sus viudas, hijos, y demás familia

Suplican una oración por sus almas.

Las misas que se celebrarán mañana, jueves, día 12, en la Capilla de Nuestra Señora del Sagrario, de la Santa Iglesia Catedral, serán aplicadas por su eterno descanso.

## En Santander se espera una realidad magnífica

**Agullar de Campoo, 11** (madrugada). Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Santander.—Yo no sé lo que la guerra nos tendrá preparado de estas montañas que se elevan delante de nosotros como sombras de misterio. Lo que sí puedo asegurar es que será la continuación gloriosa de la epopeya que se está llevando a cabo en toda España.

Cuando la palabra que todos esperamos se pronuncie admiraremos una realidad magnífica: lo que ha llegado a ser el Ejército de la reconquista. No esperéis revelaciones indiscretas. No pretendo con esto sino justificar la constancia de mi admiración. Los comentarios que surgen espontáneamente de la contemplación de esta maravilla los guarda reservadamente la Patria. Próxima está la hora en que se muestren magníficos. Sin exagerar podemos decir que excede a cuanto puede imaginarse. Es empuje y es amor: el amor a la Patria. ¿Impresionistas?, eso dicen de nosotros; pero no. Los elementos en que fundan este juicio son hijos de un buen sentido y de una buena filosofía; ya que el testimonio de los sentidos es criterio de verdad. No me

el gaño y me creo en su contemplación. Pero aunque así lo fuera. ¿Es que no tenemos los españoles derecho a soñar alguna vez?

Ya quisieran muchos pueblos poder ofrecer las dotes y derechos que tiene el español para poder gozar pensando en días mejores.

Tan alto son nuestros sueños, que ya ante nosotros se habla con palabras de universalidad... Una Fe, Una Patria, Un Imperio... Águilas Imperiales por el aire, Carabelas, Navas luminosas por el Mar, y por Tierra, Tercio, Regulares, Raquelés y Falanges victoriosas e invencibles.

En cuanto a la guerra en estos frentes, todo lo dicen los partes oficiales de estos días... No se sin embargo que esta tranquilidad es aparente y que tras de ella puede venir la tempestad.

A las grandes catástrofes preceden momentos de silencios de muerte.

Pero si todos parecen que duermen, hay quien vigila, y ese es nuestra Aviación, que dueña de los aires cruza por estos lugares de día y de noche indicando que está pronta a la lucha y a la defensa.—Faro.

## Las lomas del Este de Teruel han sido ocupadas

**Teruel, 11** (madrugada).—(Crónica del enviado de la Agencia Faro en el frente aragonés).—Por seguir la norma del Boletín oficial de operaciones del Cuartel general del Generalísimo, hemos de ser lacónicos en nuestra información. Parece que la actividad se encuentra en estos momentos en un punto determinado y lo que ocurra en estos sectores tendrá simultáneamente un interés secundario; así, pues, hemos de advertir a nuestros lectores que «sin novedad en los frentes».

Lo único que podemos comunicar a nuestros lectores para no

defraudarles, es que cuando nuestros Mando adopta esta actitud, es que tiene plena justificación para ello y cuenta con nuestra confianza, ya que desde el primer momento nos ha llevado de triunfo en triunfo.

Para que no crean que no tenemos noticias que comunicar, se nos permitirá decir que en las cercanías de Teruel las del sector de Cucalón han asegurado últimamente por la parte del Este y que por Caminorreal ha continuado el avance por el sector Sur de la provincia de Teruel, batiéndose plenamente al enemigo y ocupando entre

otras posiciones las lomas del Este de Teruel, punto de enorme importancia para futuras operaciones.

Y nada más nos es permitido decir en nuestro justo optimismo y en nuestra fe en el mando.

Durante la jornada de ayer, siguió el chorreo de milicianos que se pasaron a nuestras filas en número superior a veinte. Por cierto que el alto mando nos ha autorizado como representante de la Agencia «Faro» para visitar el campo de concentración de Zaragoza en el que pasa de mil los concentrados. Esto nos servirá para transmitir algunos relatos muy curiosos mientras el parte oficial siga tan lacónico y nuestros soldados no avancen.

Y termino pidiendo a nuestros lectores que sean buenos espectadores para ver si con estas medias palabras podemos llevar a su ánimo la idea de que el mes de agosto va a ser muy aprovechado; por aquí no se perderá el tiempo pero el interés no estará en este sitio. (Faro)

## Continúan los disturbios en las calles de Barcelona

**San Juan de Luz**—Comunican de Barcelona, que el presidente del gobierno rojo de Valencia, Negriñ, llegó de improviso a Barcelona, donde se entrevistó con el presidente de la Generalidad, Companys por espacio de tres horas.

No se ha dado información alguna sobre el fin de esta visita; sin embargo hay que hacer observar que la llegada de Negriñ a Barcelona, según noticias de allí, se debe

a los nuevos conflictos estallados entre los diversos partidos políticos de los que han resultado varios muertos y muchos heridos.

Estos conflictos se han ocasionado por las discusiones entre los partidarios de la independencia de la Generalidad frente al gobierno de Valencia y de los partidos que quieren ayudar a esta en la situación apurada en que se encuentra. (Stéfani).

**José María Sierra**  
ALMACEN DE COLONIALES  
Liberiaco, 16 CADIZ

## Fuerzas rojas de refuerzo han llegado al frente de Teruel

**Teruel, 10**—(Crónica del frente de Aragón).—Este alto en el camino que hace días han hecho las fuerzas operantes en todos los frentes de combate no ha sido excepción en el sector de Albarracín.

El sector de Albarracín que ya no tiene por qué llamarse así. Porque si antes de que las columnas aragonesas iniciaran su victorioso avance, la línea de presión tenía por límite la localidad que da nombre a la sierra donde tiene sus orígenes el Tajo; apenas comenzaron las operaciones, las líneas marxistas fueron repliegándose hacia los pueblos que eran su retaguardia y dejando que los nuestros fueran abriendo el cerco que pesaba sobre Teruel, en un alarde mag-

nífico de elasticidad y oportunismo.

La rapidez con que estas operaciones se han llevado a cabo y la seguridad con que se ha avanzado, aplastando materialmente a las columnas valencianas que, como la llamada de Hierro, huyeron desarticuladas y rotas, perdiendo por los laberintos y escabrosidades de la sierra, no sólo la casi totalidad de sus efectivos materiales sino también gran parte de sus hombres de los cuarteles no pocos, perdidos por aquel endiablado terreno que azuzados por el hambre y el castigo no han tenido más remedio que entregarse a nuestras fuerzas, de cuyo magnífico rancho dieron cuenta en pocos momentos.

La importancia de la rapidez con que fueron efectuados los avances sube de punto si se medita un poco en las anfractuosidades de la sierra, imposibles de dominar si el que las defiende está animado del espíritu que da vida a nuestros soldados.

Esto mismo han debido pensar las fuerzas marxistas que han sido llevadas a defender la provincia de Cuenca, cuyos primeros kilómetros cuadrados ocupan los soldados nacionales.

Si la tiranía moscovita obligara a las brigadas llegadas a este frente a intentar conquistar lo que perdieron por de ya presu- mirse otro desastre que estará en categoría con la testarudez de los intentos.

Porque nuestros soldados supieron subir a las cimas que hoy son base formidable de resistencia; pero lo que no saben es abandonar lo conquistado. Y lo conquistado está ahí, en los linderos de Cuenca. Y enfrente las brigadas de refuerzo que acuden a la Misja. Veremos quién rompe el fuego.

## Gran Interés por el discurso que pronunciará Mussolini

**París**.—Se espera con vivo interés el discurso de Mussolini en Palermo, ya que se cree que hará declaraciones de gran importancia sobre la situación internacional.—(Faro).

### Una organización que estafaba a los agricultores

**Toulouse**.—La policía ha descubierto una vasta organización que ha estafado varios millones de francos en perjuicio de centenares de agricultores.

Se anuncian inminentes detenciones de complicados residentes en el extranjero.

### Las hermanas siamesas han sido separadas

**Nueva York**.—Por una operación quirúrgica han sido separadas las dos hermanas siamesas Wench.

Una de las cuales era enfermiza y no tenía desarrollo normal.

De la operación ha salido bien la que gozaba de buena salud y desarrollo.

Su bisabuelo fué uno de los famosos siameses exhibidos en los Estados Unidos en el Circo Harol.

### Felicitación de Hitler a la nadadora dinamarquesa Jenny

**Berlin, 11** (madrugada).—Anuncian que Hitler dirigió un telegrama a la nadadora dinamarquesa Jenny felicitándola por el éxito de su prueba deportiva, que es verdaderamente

notable, pues atravesó a nado el estrecho Kattegac. (D. N. B.)

### En linchamiento en Nueva Orleans

**Nueva Orleans**.—La joven de diecisiete años, Eloisa Wigs, alegando haber sido herida en su dignidad, amarró a un árbol a un obrero de cuarenta y siete años, ante un grupo de gente que asistía al espectáculo del linchamiento.

Los gendarmes acudieron antes de que ocurriesen mayores consecuencias.—(Faro).

### Choque en las calles de Barcelona entre los anarquistas y las fuerzas de la Generalidad

**San Sebastián**.—Ha sido suspendido el periódico «Solidaridad Obrera», de Barcelona, por haber publicado un artículo contra el Gobierno de la Generalidad. Los elementos anarquistas se han amotinado indicando que caso de no ser abierta la redacción la abrirían a viva fuerza. Se cruzaron disparos entre estos elementos y las fuerzas de la Generalidad, deteniéndose a varios significados anarquistas y resultando numerosos muertos y heridos.

### Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

#### Teatro de la Falange

El día 15 del actual, festividad de Nuestra Señora del Sagrado, se celebrará en el Teatro de Rojas el estreno del espectáculo número 1 de la Falange, que tiene la misión educativa, artística y patriótica de exaltar el Arte Popular Español.

El producto íntegro de este Teatro está destinado al Auxilio Social y Movimiento Nacional. Colaboran conocidos artistas y la Banda de la Legión.

Acudir al Teatro de la Falange, es conocer España y hacer Patria.  
¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

**Casa REGUIÓN**  
COMESTIBLES FINOS  
Cuatro Calles, 11, teléf. 1713  
Santo Tomé, 6, teléf. 1762  
TOLEDO

## ¿Preparan los santanderinos la rendición?

**San Juan de Luz**.—Ha llegado a San Juan de Luz don Santiago Alba, presidente de las Cortes durante el Gobierno de Lerroux. La llegada de esta personalidad de la política española, de tendencias monárquico-liberales, pero que goza de simpatías en los medios republicanos y que se relaciona con los españoles residentes en la frontera ha propiciado tales rumores acerca de un armisticio eventual en el frente Norte.

Este rumor debe acogerse con grandes reservas.

### Las proclamas arrojadas sobre Santander anuncian una ofensiva

**Bilbao**.—Se sabe que todas las familias de los dirigentes rojos en Santander, se encuentran en Francia. Las proclamas arrojadas por la Aviación nacional, anuncian que va a empezar una ofensiva sobre dicha ciudad.

**PRIMER ANIVERSARIO**

Rogad a Dios en caridad por las almas de los señores

**Don Idefonso Martín Martín**  
**Don Fausto Gallarza Cibeira**  
naturales de Torrijos y vilmente asesinados en Rieives  
el día 14 de Agosto de 1936

**Don Alfonso Martín Montero**  
natural de Torrijos y vilmente asesinado en Rieives  
el día 13 de Agosto de 1936

**R. I. P.**

Sus esposas, hijos, madres, hermanos y demás parientes

Suplican a sus amistades una oración por sus almas.

Todas las misas que los referidos días 13 y 14 se celebren en las parroquias de La Puebla de Montalbán y Escalonilla serán aplicadas por su eterno descanso.

Información  
de la  
provincia

**ELALCAZAR EN TALAVERA**

**Información semanal**  
SESIONES MUNICIPALES

**Evocación**

Está cumpliéndose el año de los más vergonzosos días por que ha pasado Talavera, días que sería mejor borrar de la historia de nuestra ciudad, para que no tuviese sobre sí ese balón que cayó sobre ella como sobre toda la España roja. Y Talavera fué roja durante cuarenta y cinco días, ahora hace precisamente un año.

¡Cuánta tristeza! ¡Cuánta ignominia! ¡Qué vergüenza! Y conste, que apenas si podemos hacer en nuestra mente esa evocación, de hechos que solo por referencias conocemos. Vivimos aquellos días en secuestro, y hasta él llegaban a veces los ecos de la chusma que pasaba por las calles sedienta de sangre inocente, con que saciar sus depravados intintos, o con qué vengar una derrota infligida por las tropas nacionales. ¡Oh los días de ataque rojo al famoso frente de Naval Moral!

Otras veces era la persona amiga, el confidente que llegaba siempre con malas nuevas de la vida local, o el rumor sordo de las turbas de milicianos que pasaban por la ciudad hacia la línea de fuego, para volver a las pocas horas en desenfadada carrera reveladora de que aquel día no había sido muy favorable para su causa.

¡Días tremendos, cuyo solo recuerdo estremece de pavor! ¡Cuántos amigos céidos! ¡Cuántos hombres íntegros nos faltan, por el solo deseo de sangre de la turba encanallada! El sacerdote ejemplar, el ciudadano honrado y pacífico, viejos, jóvenes, menestrales, propietarios, hombres de carrera; todos fueron cayendo por el solo delito de ser personas íntegras, amantes de Dios y de la Patria. Cayeron mártires de sus convicciones, aquí como en tantos sitios donde la chusma marxista imperó más o menos tiempo.

Y al evocar aquellos días aciagos, en los que solo el anhelo y la confianza en la próxima liberación, nos daba alientos para vivir, pedimos al lector una oración por el alma de los caídos, cuyos nombres no nos atrevemos a reproducir, por temor a incurrir en alguna omisión, que en este caso más que en ningún otro sentiríamos con toda el alma,

**‘LA GOYA,’**  
Manzanilla pasada  
Marca Registrada  
Hijos de José Delgado y Zuleta  
J. L.  
SANLUCAR DE BARRAMEDA  
(Cádiz)

**El mejor desayuno**  
Magdalenas San Fernando  
Divina Pastora, 39  
SEVILLA

**Rainera P. Marín**  
Herederas de Domingo P. Marín  
Cosechera y almacenista de  
Manzanillas  
Especialidades:  
La Guita y Rainera  
SANLUCAR DE BARRAMEDA  
(CADIZ)

**Adolfo Gutiérrez**  
Los mejores coloniales  
Libertad, 14 (Cádiz)

El Ayuntamiento celebró el pasado lunes sesión extraordinaria para resolver los concursos de secretario e interventor interinos del Ayuntamiento, con arreglo a la Orden de 19 de Junio último.

Para secretario se habían presentado cinco solicitudes, sólo una de ellas correspondía a individuo de la primera categoría; en este recayó el nombramiento. Se llama don Ricardo Asensio Paricio acordándose que se le requiera para que se posesione del cargo en plazo de diez días. En segundo lugar y para caso de falta de presentación del nombrado, se designa a don Domingo García Murga, actualmente secretario de Castillo de Bayuela, y presidente del Colegio Oficial de Secretarios de la provincia.

Al concurso de Interventores, no hay ninguna solicitud, y en su consecuencia se acuerda que continúe desempeñando el cargo de oficial de Intervención don Nicolás Rodríguez.

La sesión ordinaria se celebró con asistencia de nueve concejales, y bajo la presidencia del alcalde señor Conde de Peromoro. Se aprobó el acta. En la sesión de correspondencia, se da cuenta entre otras comunicaciones, de una del presidente de la Asociación Mercantil Patronal manifestando el acuerdo por esta tomado para la expención de sellos por Talavera.

Se acordó darle las gracias. También se dió cuenta de otro oficio del Gobierno civil de la provincia contestando a la petición de resarcimiento de gasto extra municipales realizados por el Ayuntamiento, manifestando que la petición debe hacerse al Gobierno General del Estado o Presidencia de la Junta Técnica. Se acuerda que una vez formalizado un avance de esos gastos, se dirija la petición al señor presidente de la Junta Técnica del Estado.

Son aprobadas varias cuentas y relaciones de jornales de la anterior semana.

A una solicitud de Eloy Pérez para ocupar una plaza de guardia municipal, se acuerda convocar el correspondiente concurso para su provisión.

A virtud del informe de la comisión, se concede beneficencia a Quintín Corrochano Jesús Muñoz, Scfía Moreno y Fidel Eras, y se deniega a Victorio Díaz. Se aprueba el padrón de entrada de carruajes en edificios y el de bajadas de aguas. En cuanto a una reclamación a este último que formula Francisco Gil sobre exención de una casa de su propiedad destruída por una bomba de aviación, se acuerda que, como todos los casos semejantes que se presenten, pase a informe del señor aparejador.

Se aprueba la distribución de fondos para el mes de agosto. El señor alcalde dió cuenta de sus gestiones para la reorganización de la cobranza del «Plato Único» y «Día semanal sin postres», con arreglo a las nuevas disposiciones, habiendo designado como presidente de la Junta encargada de dicha recaudación a doña Carmen de Leyva, viuda de Ríos.

Dió cuenta también el señor alcalde de haberle visitado el señor Pérez Valiente, propietario de las aguas de abastecimiento particular, manifestándole que con motivo de las obras de acometimiento al alcantarillado y riego asfáltico, se resienten las tuberías del agua, que no hay ahora materiales para sustituir, por lo que planteada la cuestión de si convenía el aplazamiento de dichas obras. El Ayuntamiento, por unanimidad, acuerda que no puede acceder a la petición y que la empresa de aguas atiende a sus obligaciones.

Se refiere el alcalde a la recaudación para el regalo a la Virgen del Prado de un bastón de mando; se refiere a algunos pliegos llevados a domicilio; y como ésto puede originar algún transtorno, propone y así se acuerda, que sólo se verifique la recaudación en el Ayuntamiento y casas de comercio, en pliegos con el sello de la Corporación.

Se acuerda fijar a la señorita auxiliar mecanógrafa Interina de la Secretaría, el sueldo mensual de cincuenta pesetas.

Se dá cuenta del nuevo presupuesto formulado para las obras de terminación del cerramiento del Cementerio moro, acordándose anunciar nuevo concurso por plazo de cinco días.

El aparejador dá cuenta de su proyecto para la rectificación de la sante de la calle de Luis Jiménez, calculando el coste en veinte mil pesetas. Hablan varios concejales, a quienes parece muy elevado el proyecto; acordándose que el señor aparejador formule un proyecto definitivo con diversas soluciones para aceptar después la más consiguiente.

Y sin más asuntos se levanta la sesión.

**El obsequio a la Santísima Virgen**

Es tal entusiasmo que ha producido en Talavera el proyectado regalo de un bastón de alcaldesa a la Patrona de esta Ciudad, que rápidamente se cubren de firmas los pliegos distribuídos a ese efecto. A petición de diversos pueblos limítrofes, es probable que se extienda a ellos la suscripción, y desde luego en Toledo también participarán en el obsequio, y a este efecto se han enviado también pliegos a la capital.

El bastón de mando ha sido ya encargado a una casa de Pamplona, que seguramente confeccionará una preciosa joya, digna del destino que ha de dársele.

**FERNANDO MARQUES SANCHEZ**  
Almacenista de Coloniales - Especialidad  
en Catés y Bacalao  
Oficinas: Argantonio, 10 Teléfono 1020  
Tostadero de café: Campillo de los Coches, 2.  
Teléfono 1182  
Dirección postal: Apartado 50  
Dirección Telegráfica: Marvera  
Conferencias Telefónicas - Abonado 1020  
CADIZ

**Nuevo Hotel Manolita**  
Seriedad :- Confort :- El más  
Acreditado  
Teléf. 1600 CADIZ

**Almacenes Escobar**  
TEJIDOS Y NOVEDADES  
Columela, 2 : Telf. 2443: CADIZ

**MISERIA Y HAMBRE**

**El racionamiento en Barcelona**

**En Santander sólo se publica un diario**

Debido a la escasez de papel

Bilbao.—Según noticias de Santander, al caer en poder de los nacionales la fábrica de papel de Aranguren, se terminaron para los rojos las reservas de papel para la tirada de la Prensa.

En su consecuencia el delegado del gobierno rojo en Santander dispuso la suspensión de los periódicos y la publicación de uno solo llamado «República», al objeto de poder contar con un órgano de difusión marxista mientras se gestiona la importación de papel.

Los comunistas protestaron energicamente de tal medida y dijeron al delegado que, de publicarse algún periódico había de haber de ser el de ellos, que como es sabido se tira en la imprenta de «Euzkadi Roja», que es la única que se llevaron de Bilbao.

El delegado del Gobierno de Valencia no autorizó a los comunistas que tiraran su diario, pero ellos, haciendo caso omiso de la orden prohibitiva, lo lanzaron a la calle sin pasarlo por la censura.

El delegado dió orden entonces de recoger la tirada y clausurar la imprenta.

Los comunistas se han quejado al Gobierno de Valencia de las medidas adoptadas por el delegado que prohíbe la difusión de la Prensa de determinados sectores.

Esto prueba el grado de anarquía que reina en las distintas zonas dominadas por el marxismo.

**TERCIO DEL ALCAZAR**

**HEROICA ACTUACION DEL REQUETE DE BURGOS**

Nuevamente la compañía de Burgos del segundo Tercio se cubre de gloria al defender la Cuesta de la Reina de la desesperada intenciona roja. Al amanecer del día 5 de julio, precedidos de 16 tanques y con toda clase de elementos, sobre todo de un lujo de preparación artillera pocas veces visto en esta campaña, los internacionales se lanzan a tomar las trincheras de la Cuesta de la Reina defendidas por el batallón de Argel y los Requetés de Burgos.

Con una serenidad de veteranos, avezados a la lucha, soldados y requetés les esperan, y se nre seguros emplezan a rechazar les, produciendo enorme carnecería y cogiendo dos tanques. Otra intenciona a las tres de la tarde, con 24 tanques, y otras más en la madrugada del día 6 tuvieron igual resultado, sembrando el pánico más formidable en las filas rusas.

Para relatar los rasgos de valor y los casos de heroísmo de estos burgaleses, haría falta llenar columnas enteras. Todos conocen el temple de estos muchachos, curtidos por los soles en combates decisivos para la causa de España.

Con esta clase de soldados que continuamente se juegan la vida por Dios, por la Patria y el Rey, el triunfo se acerca a pasos agigantados, distinguiéndose en el horizonte la aurora de paz impresa en los colores sangre y oro de la bandera de España.

**FONDA NUEVA**

Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital  
Armas, 13.—TOLEDO—Tel. 1566

He aquí la ración semanal de varios artículos, según una nota oficial de la Comisaría de Abastos de Barcelona, aparecida en la Prensa de dicha ciudad del 28 de julio, que dice así:

—«La Consejería de Abastos del Ayuntamiento de acuerdo con las instrucciones del racionamiento, recuerda que la ración semanal acordada por persona y los precios oficiales de los artículos racionados, son los siguientes:

Aceite: una cuarta, a 3,75 pesetas el litro.

Arroz: media libra, a 1,45 pesetas el kilo.

Carbón vegetal: dos kilos a 0,50 pesetas el kilo.

Ración de miseria. (Y aun si se tuviera la seguridad de conseguir la De ciertos artículos: jabón, carne... no habla siquiera la Conserjería. No vale la pena de racionarlo no existente.

**Pánico en Gijón por la presencia de un hidroavión nacional**

Salamanca.—Un hidroavión nacional ha volado sobre Gijón en vuelo de reconocimiento, habiendo regresado a su base sin novedad. Ante la presencia del «hidro» nacional, la sirena de alarma llevó el pánico a la población, que a toda prisa se refugiaba creyéndose serían aviones de bombardeo.

**Más voluntarios a la España roja**

San Sebastián.—A bordo del vapor inglés «Oropesa» han llegado a Marsella varios elementos revolucionarios cubanos y 35 indeseables americanos, que vienen a enrolarse en las filas rojas. Esta es la «no intervención» de Francia.

**Catá-trofe durante un espectáculo al aire libre**

Genrsbach, 10 (madrugada).—Anoche, durante una representación al aire libre, se derrumbó una tribuna repleta de espectadores. Quedaron heridas 20 personas, seis de ellas de gravedad. (D. N. B.).

**V.ª de José Barrera**  
Aceites y Coloniales  
"San Diego"  
C/ Cortés, 10  
San Fernando. - (Cádiz.)

**Almacenes "Los Madrileños,"**  
Los más importantes en Géneros de punto y Perfumería.  
Columela, núm. 2. Teléfono, 1703.  
CADIZ

**Horno de San Buenaventura**  
SEVI LA :- Albareda, 50  
Cajas surtidas con especialidades sevillanas, a 10, 15 :- :- 25 y 50 pesetas :- :-

**"LA ALIANZA,"**  
SOCIEDAD LIMITADA  
Fábrica de Gaseosas reunidas  
Doctor Zurita, 6, y Beato de Diego  
Cádiz, 11.—Telf. 1157 CADIZ

**La Unión Vinícola**  
Armas, 13-Toledo-Tel. 1563  
Primera Casa en vinos rancios y secos.—Especialidad en mistelas, vermouth, jarabes y licores de las mejores y más acreditadas marcas

# Los contraataques de los rojos en el frente aragonés han constituido otro desastre para ellos

Zaragoza, 10.—(Crónica del corresponsal de la Agencia Faro en el frente aragonés).—Otra gran jornada en los frentes de Teruel, en los que nuestras tropas, una vez más, han obtenido un señalado triunfo. Estos días el lector que haya seguido las operaciones de estos frentes se habrá quedado un poco desencantado en vista de que no podíamos decirle cómo actuaban nuestras invencibles tropas. Y es que los rojos, primero pierden las posiciones ante el empuje arrollador de nuestros soldados, y después organizan el contraataque, en el que pierden cantidades de hombres y material. Y a continuación los nuestros se toman la revancha y les arrebatamos todas aquellas posiciones en las que ellos habían puesto sus esperanzas.

Y esto es lo que ha ocurrido, porque estos días hemos dado a entender lo que sucedía, hablando de los consabidos contraataques, y hoy ya podemos explicarlos, porque estoy autorizado para ello, ya que, como siempre, la lucha se ha decidido a favor de nuestros soldados.

Consiste que el interés general no ha sido en el sector de Albarracín, sino en el de Cuelalón, pues los rojos, viendo que los nuestros les habían arrebatado 21 pueblos en el sector de Albarracín, concibieron una vez más corta las comunicaciones ferroviarias de la línea de Caminreal a Zaragoza, y para ello concentraron grandes masas en la sierra de Cuelalón, pero los nuestros les rechazaron, causándoles una enorme mortandad.

Esto ocurrió el día 6. El día 7 contraatacaron sobre La Muela de Aragón con el mismo resultado, y estos días ha habido fuertes combates, que hoy terminaron con el éxito más completo para nuestras tropas, que han ocupado todas las posiciones enemigas predominantes de este sector.

Y para que los lectores juzguen la importancia de los últimos combates, baste decir que nuestros soldados han enterrado hoy más de 200 y han recogido 117 fusiles mauser, 22 fusiles mejicanos, 35 mosquetones, seis ametralladoras, tres fusiles ametralladores, gran cantidad de granadas, dos cajas de botica y muchos objetos de todas clases.

Con esta operación han quedado adelantadas nuestras líneas en bastantes kilómetros, y completamente asegurada la línea de ferrocarril Tarragona Teruel. A los rojos les ha salido el tiro por la culata, como vulgarmente se dice.

Pero hay más. El domingo, viendo los marxistas el resultado de favorable de las operaciones enviaron más de 400 camiones con fuerzas y material, sacando los incluso del frente de Madrid. Pero nuestra Aviación, siempre vigilantes, que en estas operaciones se ha cubierto de gloria sorprendió y bombardeó a placer la gran caravana, ametralló a los milicianos, que con mulos y material, salieron por los aires en mil pedazos, causando a la fuerte columna una verdadera hecatombe.

Si estas eran las fuerzas que iba a mandar Miaja, le acompañamos en su justo dolor, porque varios cientos de milicianos han pasado a mejor vida.

A todo esto, tanto en este sector como en el de Albarracín, seguimos haciendo prisioneros en gran número, y continúan presentándose soldados a nuestras filas.

Por ejemplo, el domingo se presentaron muchísimos soldados en el pueblo de Frías, de Albarracín, que por cierto los rojos, mintiendo como siempre dijeron que lo habían tomado, siendo así que está en nuestro poder.

Por otros sectores del frente aragonés, como por ejemplo el de Molina de Aragón, se han presentado un miliciano y dos guardias de Asalto, y por el sector de Jaca, otros dos hombres.

Al regresar del frente, hemos observado que llevaban a Zaragoza un monstruo de acero cogido a los rojos en Bézar, y que nuestros soldados paseaban orgullosos, entre las aclamaciones del público. Era un blindado enorme.

Y ahora, lectores, a esperar, porque esto de Cuelalón se ha acabado; pero lo del sector de Albarracín puede dar mucho juego todavía, y si no al tiempo. (Faro).

## HACIA UN NUEVO JAPON

### Estudiando una profunda revolución constitucional

Roma.—El corresponsal en Tokio de «Il Giornale d'Italia» envía a su periódico una interesante crónica sobre la política nacional del Japón.

«El príncipe Konoe, jefe del Gobierno, tiene detrás de sí a toda la nación y goza de gran popularidad y confianza entre todas las clases sociales. Sólo le guardan hostilidad algunos elementos del Senado y del Parlamento. Es natural, contra lo que estos elementos representan va la reforma constitucional profunda que planea Konoe.

El Ejército está satisfecho de las iniciativas del Gobierno, que precisamente llevaba en cartera el ministro de la Guerra, que, como se sabe, ostenta siempre en el Japón la representación de los militares. El Gabinete ha estudiado un plan quinquenal en relación con el del Manchukuo.

Se trata en él de estimular la economía nacional, supeditándola a los altos intereses de la defensa militar del país.

Un punto importante de la reforma es el de las Cámaras.

En el Senado se reducirá el número de elementos hereditarios, dando lugar a altas personalidades de las letras, ciencias, economía, etcétera.

El Senado se quiere que sea un cuerpo de consultores experimentados y preparados del Gobierno, siendo su brazo positivo, al paso que el Parlamento será el de la crítica constructiva, el brazo negativo.

En principio el príncipe Konoe no se opone a la existencia de partidos políticos; pero a condición de que se den cuenta de que la democracia y el liberalismo han fracasado. Ellos mismos han de acometer su reforma radical, y si no lo hacen y se convierten en un obstáculo al desenvolvimiento del país, será cosa de pensar en la constitución de un partido nacional único. Parece que hasta ahora los grandes partidos nacionalistas Minseitō y Seiyūkai aspiran a algo parecido, aunque arrogándose ambos la dirección. De momento son los dos grandes puntales de la reforma constitucional proyectada, aunque difieran en cuanto a detalles.

Un grupo no despreciable aspira a la fusión de ambas fuerzas.

Teléfono del ALCAZAR 1458

## Bombardeo de la aviación nacional sobre las fortificaciones rojas de Cuenca

San Sebastián.—Durante el día de ayer la aviación nacional tuvo mucha actividad, bombardeando intensamente las posiciones alrededor de Madrid, entorpeciendo los trabajos de fortificación que ejecutan los rojos en la provincia de Cuenca. Los aparatos de bombardeo iban custodiados por otros aparatos de caza, que no tuvieron necesidad de intervenir, porque la acción no fué contrarrestada por la aviación enemiga. Algunos aparatos nacionales volaron sobre Santander, arrojando octavillas en las que se invitaba a la población a rendirse. Se confirma que los jefes extremistas locales han hecho evacuar ya a sus familiares para Francia.—(Stéfani).

## Balance de un año

En la España nacional.—En la zona marxista

### I.-Terreno político

Levantamiento nacional para salvar a España de la tiranía bolchevique, antes de que estallara el complot preparado por los comunistas.

La región de Navarra, con una población de 320 000 habitantes, pone en pocos días en pie de guerra 40.000 voluntarios. Este ejemplo es seguido inmediatamente por otras regiones: Aragón, Castilla la Vieja, León, Andalucía, Galicia, aportan grandes contingentes.

Liberación de los 2/3 del territorio español y de los 3/5 de la población del yugo soviético.

### II.-Terreno económico

Establecimiento de la supremacía nacional en el mar, en la economía y en las finanzas españolas.

La peseta nacional vale cuatro veces más que la moneda roja, a pesar de la incautación por los rojos de las reservas de oro del Banco de España.

Prosperidad de la agricultura.

Siembra y recolección normales.

Abundancia de víveres.

Control nacional de las principales riquezas mineras.

Normalización progresiva de la industria nacional.

### III.-Terreno social

Restablecimiento del orden social.

La propiedad privada es protegida.

El funcionamiento de los Tribunales es normal; la enseñanza, también.

Importantes reformas sociales en favor de los trabajadores.

Socorro a los huérfanos víctimas del terror rojo y de la guerra civil, sin distinción de su origen en el punto de vista político. (Creación de centros nacionales de protección y de auxilio a los niños)

Respeto a la familia y a la mujer en particular.

### IV.-Terreno moral y religioso

Proclamación de un credo cristiano que ha de inspirar la obra del renacimiento español.

Restablecimiento de la enseñanza religiosa en las escuelas.

Protección a la iglesia y colaboración oficial a sus obras sociales.

Preparación, para el verano de 1936, de un golpe de mano comunista para la bolchevización definitiva de España.

Intervención soviética ya antes del comienzo de la guerra civil («La historia dirá pronto lo que la República española debe al partido comunista y al país que acudió el primero en su auxilio: la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas de Rusia» («Travail», órgano socialista, 1/4/37). «La Unión soviética ha protegido sin desmayos a la República española». («Correspondance Internationale, 17/7/37).

Pérdida de la supremacía en el mar. Pérdida del 75 0/0 de las riquezas mineras del país.

Anarquía agrícola e industrial. Penuria aguda de los víveres. Baja de la peseta roja (40 pesetas por 100 francos franceses).

Secuestro y dilapidación de la propiedad privada y nacional. Pillaje, espionaje, delación, asesinatos individuales y en masa.

Envío de niños españoles al extranjero, principalmente a Rusia, para que reciban allí la enseñanza bolchevique.

Disolución de los lazos familiares.

Violencias contra las mujeres.

Asesinato de doce Obispos, 16 000 religiosos y millares de fieles seculares.

Profanación, destrucción, incendio de casi todas las iglesias.

Prohibición de la enseñanza religiosa en las escuelas y de todas las manifestaciones públicas de vida religiosa.

La Internacional de los Sin Dios proclama: «Su causa (la del Gobierno y de las milicias rojas) es nuestra causa, y su victoria será un paso adelante en el camino del libre pensamiento». (Resolución del Comité Ejecutivo de la Internacional de librepensadores proletarios, (20/3/37).

## Celebrando un aniversario glorioso

En el sector donde se halla de guarnición la novena batería del octavo ligero, que manda el capitán Sánchez del Alamo se celebró, en medio del mayor entusiasmo, el aniversario de su salida de Sevilla formando parte de la columna Castejón, pasando después, sucesivamente, por las del teniente coronel Tella, Delgado, Serrano, Castejón y Bartomeu.

Al mando de ella salió el comandante de Artillería don Luis Alarcón de Lastra, que ahora manda la Artillería de la 11ª División.

Entre los hechos principales de armas en que brillantemente intervino, figuran: La conquista de Mérida, Badajoz, Naval Moral, Oropesa, Arenas de San Pedro, Santa Oalla, Toledo, San Martín de Valdeiglesias, Chapinería, Villaviciosa de Odón, Retamares y Casa de Campo, distinguiéndose extraordinariamente en la ocupación del Cerro de Garabitas. Tomó parte en las operaciones del Jarama y después pasó a la Casa de Campo, donde encontró la muerte el capitán Romero Abseu.

Esta batería ha sido propuesta para la Laureada de San Fernando, cuyo expediente se está tramitando, y cuatro veces la Medalla Militar, por los hechos de Chapinería, Villaviciosa de Odón, Cerro Garabitas y Cerro del Aguila.

Desde su salida de Sevilla intervino en 162 hechos de armas, en los que demostró su arrojo y su pericia. Ha hecho 26.324 disparos. En el campo de batalla han muerto tres de sus oficiales y 24 artilleros. Han sido heridos ocho oficiales más y 98 artilleros. El total, pues, de sus bajas asciende a 27 muertos y 106 heridos.

EL ALCAZAR se asocia a este acto a la vez que envía su más expresiva felicitación a esa batería, que desde los primeros momentos ha contribuido de una manera tan brillante en esta guerra de reconquista.

## Conflictos internos en el partido socialista

San Juan de Luz.—También entre el partido socialista de Valencia se han registrado conflictos muy graves. La federación se ha visto obligada a lanzar órdenes severas desaprobando a los grupos que por su acción han causado la división en el partido provocando escisiones. El partido socialista se manifiesta inquieto, sobre todo por la actividad política de los partidos extremistas (Stéfani)

## Son asesinados dos poetas catalanes que eran sacerdotes

Génova.—Se da como seguro que los anarquistas de Barcelona han asesinado en el mes pasado a los dos conocidos poetas catalanes y sacerdotes Ganga y Navarro, que estaban escondidos y tenían comunicación con esta ciudad.

Como de repente ha sido cortada la comunicación se sospecha, no sin fundamento, que han sido víctimas de las iras de los anarquistas.

## Comentario del «Times» al caso del buque inglés bombardeado por los rojos

London, 11 (madrugada).—El periódico «The Times» afirma que el navío cisterna inglés bombardeado a lo largo de Argel sigue aún en aquel puerto. Sobre la cuestión de si los barcos mercantes británicos pueden ser escoltados por navíos de guerra, el correspondiente naval de dicho periódico observa que tal medida no es realizable merced al número elevado de buques mercantes británicos que atraviesan el Mediterráneo. No obstante, hay suficientes navíos de guerra para garantizar la protección de los buques mercantes ingleses.—(D. N. B.)

## Naufragio del vapor mejicano «Ana Cecilia»

México, 11 (madrugada).—Dicen de Caracas que el barco a motor «Ana Cecilia», que llevaba a bordo 200 pasajeros, naufragó en Carasabau.—(D. N. B.)

## ULTIMA HORA Detalles del fallecimiento del cardenal-arzobispo de Sevilla, doctor Ilundain

### Las últimas horas del prelado

Sevilla, 11 (madrugada).—Lagrasimosa dolencia que aquejaba al cardenal Ilundain ha tenido su desenlace en la mañana de ayer. Su eminencia falleció a los 11,30 de la mañana.

La noticia, al ser conocida en la ciudad, ha causado profunda impresión y sentimiento. Multitud de personas acudieron al Palacio Arzobis-

pal para firmar en las listas y testimoniar su pésame.

El ilustre enfermo estuvo muy decaído toda la madrugada haciendo temer al médico que le asistía un fatal desenlace.

La inquietud y el malestar general producidos por la alta fiebre se acentuaron en grado extremo.

Dada la gravedad del purpuro, toda la noche permanecieron a su lado sus sobrinos, el deán, el vica-

rio general y sus familiares, así como el médico de cabecera.

Ya en las últimas horas de la madrugada se hallaba postradísimo, por lo que las personas citadas anteriormente pasaron a su cámara y rezaron las preces de recomendación del alma, no apartándose ya del lado del cardenal.

### El fallecimiento

Los que estaban cerca del lecho pudieron apreciar cómo la dolencia iba realizando progresos, y que su vida se agotaba por momentos.

Poco después de las once de la mañana, el cardenal sufrió un nuevo colapso, y esta vez la naturaleza de su eminencia no pudo responder como las anteriores, y todos los esfuerzos de la ciencia fueron inútiles ante el designio de Dios. El cardenal dejaba de existir a las once y media.

El momento fué de intensa emoción. Los sobrinos, los ilustre deán y vicario general, dignidades y familiares no podían ocultar su dolor.

### El parte facultativo de la defunción

El médico de cabecera, doctor Blázquez, redactó el siguiente parte facultativo:

«En este momento, y a consecuencia de un colapso en el curso de la bronconeumonía doble hipertrofica que padecía, ha fallecido su eminencia reverendísima el señor cardenal Ilundain y Esteban, arzobispo de Sevilla».

### El general Queipo y otras autoridades en Palacio

Tan pronto tuvieron noticias del fallecimiento de su eminencia, acudieron al Palacio arzobispal el general Queipo de Llano, el gobernador, el alcalde, el presidente de la Diputación, el de la Audiencia y demás autoridades para testimoniar su pésame al Cabildo catedral.

Las autoridades pasaron a la Cámara mortuoria y estuvieron orando ante el cadáver.

### La capilla ardiente

Ayer tarde quedó instalada la capilla en el salón de Santo Tomás, en la planta baja del Palacio, donde quedó instalado el cadáver del cardenal, que viste de pontifical con casulla morada.

El cadáver estará expuesto al público durante tres días.

Se han dirigido telegramas comunicando el fallecimiento al Papa, al Generalísimo, al Primado y a sus familiares, residentes en Pamplona.

### El entierro será el viernes

Esta tarde se reunió el Cabildo catedral, tomando el acuerdo de declarar oficialmente vacante la Sede arzobispal de Sevilla.

También acordó verificar el entierro el próximo viernes día 13, a las nueve y media de la mañana.

El cadáver será colocado en el crucero de la catedral, celebrándose una misa de «Requiem».

Después será enterrado, dentro de la Catedral, en la capilla de Nuestra Señora de la Antigua, según deseo expresado repetidas veces por el propio cardenal.

Al cadáver se le rendirán honores de capitán general con mando en plaza.

Al entierro asistirán el cardenal primado, los obispos de Cádiz, Canarias y Córdoba, y representaciones del Ayuntamiento y Diputación de Navarra.

### Telegramas de pésame

Se han recibido telegramas de pésame del Primado, de todos los obispos españoles, de sus altezas los infantes don Carlos y doña Luisa y uno muy expresivo de Su Excelencia el Generalísimo.

### El cardenal ha muerto pobre

El cardenal ha muerto tan pobre, debido a sus continuas obras de caridad, que sus bienes apenas si serán suficientes para pagar los gastos de su enfermedad.

El público acude en gran número a Palacio para orar ante el cadáver, pues toda Sevilla ha sentido profundamente la muerte del cardenal.

El cadáver es velado por religiosas de las Ordenes de Sevilla, que se turnan.

Hay en el Palacio una compañía de Infantería que presta guardia de honor.

## Mussolini llega a Messina para inspeccionar las fortificaciones del puerto

Roma, 11 (madrugada).—Informan de Messina que Mussolini llegó esta mañana a esa ciudad en viaje de inspección. La población le dispuso una entusiasta acogida. Antes de desembarcar, el Duce recorrió el puerto en un vapor e inspeccionó las fortificaciones. Después, en el Ayuntamiento, pronunció un discurso, en el que expuso los motivos de su viaje a Sicilia.—(D. N. B.)

### Huelga general en la industria sedera de los Estados Unidos

Nueva York, 11 (madrugada).—El sindicato marxista proclamó ayer la huelga general en la industria sedera en los Estados de Nueva Jersey, Pensylvania, Nueva York y Nueva Inglaterra. Grandes fábricas en los que trabajaban 60.000 obreros, han paralizado sus trabajos. Los huelguistas piden la semana de cuarenta horas y aumento de salario.—(D. N. B.)

### Importantes refuerzos japoneses camino de Tokio

Tientsin, 11 (madrugada).—A lo largo de la línea ferroviaria continúa la marcha de las tropas provinciales chinas. En el gran cuartel general japonés predomina la opinión de que es imposible evitar una guerra. Las autoridades militares decidieron desembarcar grandes contingentes de tropas entre Tsing y Dau. Gran número de trenes conducen diariamente importantes refuerzos camino de Pekín. En Tientsin se ha empezado a construir fortificaciones.—(D. N. B.)

### El Gobierno de Nankin ordena el regreso de los chinos residentes en el Japón

Shanghai, 11 (madrugada).—El Ministerio de Negocios Extranjeros de Nankin dió órdenes a su embajador en el Japón para que los súbditos chinos que residen en el Japón sean controlados en los puertos para su regreso a China. Varios navíos están dispuestos para partir a fin de recoger a los súbditos chinos. Se sabe también que gran número de estudiantes chinos llegan diariamente a Shanghai, procedentes de las Universidades japonesas.—(D. N. B.)

## El Gobierno de Valencia, para poder detener a las personas de orden, dice que decreta la apertura del culto



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla diciendo:

El ilustrísimo señor cardenal Ilundain ha fallecido, su robustez no ha podido resistir la enfermedad y en las primeras horas de hoy dejaba de existir.

El Gobierno Prieto ha cambiado, ¿habrá irfluido a esto la carta de Atadell y que yo puse empeño en que llegara a su destino?; no sé pero es el caso que las radios rojas y la misma radio oficial de Valencia han radiado un decreto en el que el

Gobierno de Valencia ha acordado el libre ejercicio del culto en todo el territorio que dominan; todas las iglesias serán abiertas y los conventos podrán ser habitados por quienes les corresponde, y añaden las radios que este decreto ha causado excelente impresión en el pueblo; ya lo creo que habrá causado impresión, a mí me asombra. Pero bueno, no dijo Azaña en el Parlamento que España había dejado de ser católica; cómo es que ahora han decretado la apertura del culto y cómo es que ha causado tan excelente impresión. Es muy fácil abrir las iglesias por radio, porque cuántas iglesias hay en la zona roja; en los pueblos que nuestro ejército ha ido conquistando, las iglesias estaban dedicadas a salones de baile, de cine, mercados de hortalizas, depósitos de municiones, de grano y paja, garajes, y suponiendo que haya alguna en buenas condiciones, que lo dudo, porque ni altares ni retablos dejaron las hordas, obras de mucho valor fueron destruidas y quemadas; pero bueno, suponiendo que pudiera quedar alguna, ¿qué sacerdotes residen hoy en la zona roja?, puede ser que haya alguno de esos que se llaman sacerdotes y que están excomulgados, algún canalla que viva tranquilamente con sus dos hijitas, ya mayorcitas, de veintidós años, porque aquellos verdaderos sacerdotes fueron asesinados, y en algunos cometiendo crímenes horribles, cómo se va a celebrar el culto, cómo se van a ejercer las prácticas religiosas; no creo que haya ninguno que trate de ir a la zona roja, engañado por este decreto, porque si tienen en cuenta lo que hicieron con tantos mártires, los crímenes que cometieron, no se aventurarán a caer en este lazo del Gobierno marxista de Valencia.

Yo recuerdo que aquellos jefes y oficiales retirados del ejército español que vivían en Madrid y que el Gobierno, diciendo que les abonaba sus haberes atrasados, les hizo así caer en la celada. Muchos se presentaron confiados en esta llamada del Gobierno, porque lo necesitaban para comer, pero entraban en la Casa de la Moneda, y en el patio, a medida que iban entrando, en camiones preparados eran transportados al cementerio, donde se les fusilaba y asesinaba de la manera tan canalla y cobarde como es propia en ese Gobierno; así mataron a más de 250 jefes y oficiales de nuestro ejército, y ahora que dicen que quieren acabar con lo que llaman la quinta columna y con las personas de orden, con los que no piensan como ellos, que hay que limpiar la retaguardia, ahora decretan la apertura del culto, ¿no será esto una nueva encerrona para hacer desaparecer a las personas que sienten la fe en Dios y el amor a su patria?

Quedan, por lo tanto, advertidas todas las personas de orden, las personas de orden, las pocas que desgraciadamente ya quedan en la zona roja; no, no vayáis; yo no iría, no sea que os pase lo que aquellos desgraciados jefes y oficiales retirados del Ejército español, no sea que entréis por una puerta y salgáis por la otra entre unos cuantos canallas para para ser fusilados. Estos marxistas son igual en todas partes, esta canalla trata de llevar a cabo el mismo plan de Stalin, que diariamente asesina a quien no piensa como él.

Los marxistas saben que tienen perdida la causa, que el triunfo indiscutible del general Franco se aproxima; pero ellos, y sobre todo, esos jefes que han sido hechos del pueblo de entre los npiabotas, pintores, albañiles, etc., esos no quieren que acabe tan pronto, porque pierden su enchufe, que al fin enchufe es. Un soldado que se ha pasado estos días nos cuenta el estado en que estos gerifaltes viven, cada oficial de estos tiene su querida, y en el Cuartel general hay una para todo el cuartel, y hay además cuatro... como diré, vamos que se vayan a Valencia con Angelita, la Manolita y Jemás, donde estarán más a su gusto.

Negrín viene de Barcelona y dice que viene satisfechísimo; sí, mucho; dice que la normalidad es absoluta, ya lo creo, no se trabaja, no hay jornales, no funcionan las fábricas, normalidad marxista absoluta, vamos; pero no dice que Companys piense retirarse definitivamente y hacer de Cataluña una colonia independiente de España. Esto es para que el Gobierno de Valencia siga «sudando», ya veremos cuando se acabe la pasta.

Y allá va la última noticia: restablecido y puesto en seguro todo lo robado, el Mangada es nombrado comandante de Albacete, allí donde no se oyen tiros y el frente está lejos, eso es.

## Los comunistas exigen a Negrín la formación de un Directorio soviético

### Los anarquistas actúan a las órdenes de Largo Caballero

París, 11 (madrugada).—«Le Jour» informa que en la España roja se inició una lucha violenta entre Negrín y los anarquistas, que se pusieron bajo el mando de Largo Caballero. Los comunistas exigen de Negrín la formación de un Directorio soviético. Negrín, con el ministro del Interior, marchó en avión a Barcelona para colaborar con la Generalidad. Los dirigentes de Valencia han tomado medidas contra los extremistas, asesinando entre otros en Lérida al jefe político Marcial Peña, acusado de rebelión. En Gerona fueron detenidas 400 personas, y en parte condenadas a muerte. Diariamente se descubren nuevos cementerios clandestinos.—(D. N. B.)

### Concentraciones de fuerzas chinas al noroeste de Pekín

Tientsin, 11 (madrugada).—El gran Cuartel general japonés comunica que se registran nuevos movimientos de tropas chinas al noroeste de Pekín, donde fueron concentrados considerables destacamentos de tropas pertenecientes a la 84, 89 y 104 divisiones.

Está en camino del Norte la 11 y 16 división del Ejército central, que avanzan en dirección a Kalzan. Las tropas chinas continúan lentamente su avance hacia el Norte.—(D. N. B.)

### Preparativos para la celebración del séptimo centenario de Berlín

Berlín, 11 (madrugada).—Continúan con la mayor actividad los trabajos preparatorios de los actos solemnes que han de celebrarse con ocasión del 700 aniversario de la existencia de la ciudad de Berlín.—(D. N. B.)